

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Integrationsrates vom 10.03.2022

Öffentlicher Teil

TOP . Mitteilungen

vertagt

Zusammenfassung des Diskussionsergebnisses:

Frau Keller, Fachbereichsleiterin Integration, Zuwanderung und Wohnraumsicherung der Stadt Hagen, berichtet über die aktuelle Situation am Infopoint für Geflüchtete aus der Ukraine im Rathaus II, Bahnhofsplatz 22, welcher am Freitag, den 04.03.2022 eröffnet wurde. Zum aktuellen Zeitpunkt wurden 438 Geflüchtete beraten; hiervon sind ca. 40% 0 bis 18-Jährige; der Anteil der Frauen und Kinder beträgt ca. 80%. Die Karl- Adam- Halle soll ab heute ebenfalls als Unterkunft genutzt werden. Aktuell laufen Verhandlungen mit den Hagener Wohnungsgesellschaften. Von diesen wurden ca. 100 Wohnungen angeboten, die nun seitens der Verwaltung besichtigt werden. Zu allererst muss die Grundversorgung der Geflüchteten gewährleistet sein, erst im Anschluss wird sich um die Versorgung mit Kita-, Schul- und Sprachkursplätzen gekümmert.

Herr Köhler erfragt, wie hoch der Anteil von Geflüchteten mit einer Drittstaatsangehörigkeit ist. Frau Keller berichtet, dass diese Daten bisher nicht erfasst werden. Vorrangig ist die Aufnahme der Personen; in Einzelfällen erfolgt diese sogar ohne gültige Ausweisdokumente.

Herr Severcan möchte wissen, wohin gespendet werden kann. Frau Keller verweist hierzu auf eine Pressemitteilung der Stadt Hagen in der vergangenen Woche.

[Anmerkung der Schriftführung: Die entsprechende Mitteilung ist der Niederschrift als Anlage 3 angehängt.]

Ferner bittet Frau Keller darum, dass Initiativen, die Geflüchtete nach Hagen bringen möchten, dies bitte im Vorfeld bei der Hotline anmelden sollen.

Herr Severcan berichtet über den aktuellen Stand der „10+1 Bäume- Initiative“. Die Umsetzung des Projektes im Hameckepark wurde bereits durch die Bezirksvertretung (BV) Nord und den Rat der Stadt Hagen beschlossen. Die Pflanzung der elf Bäume durch die Firma Heinemann erfolgte am 10.3.2022 um 11:00 Uhr. Herr Kürschner, der Fotograf des Landesintegrationsrates wird diese fotografisch begleiten. Die Geschäftsführung des Integrationsrates befasst sich aktuell mit der Beschaffung der Plakette: im Anschluss werden die BV Nord, der Oberbürgermeister und die Mitglieder des Integrationsrates offiziell zu einem gesonderten Termin eingeladen.

Herr Severcan berichtet die Anwesenden zudem über die Fachveranstaltung „Historie der Gastarbeiter:innen der ersten Generation“ am 12.09.2022 in der Lobby des Ratssaales mit Herrn Prof. Dr. Uslucan als Referenten.

